



Editorial



Liebe bro**t**Zeit-Freunde,

es ist uns eine große Freude, gemeinsam als Vorstand von bro**t**Zeit, des Vereins, der vor 15 Jahren von Uschi Glas ins Leben gerufen wurde, im Sinne seiner Gründerin und zum Wohl benachteiligter Kinder zu wirken.

Mit dieser Ausgabe unserer bro**t**Zeit.schule blicken wir zurück auf 15 Jahre bro**t**Zeit und nach vorn zu unseren bevorstehenden Aufgaben. Wir berichten über unsere Dankeschönabende, an denen wir Sie und die Frühstückshelferinnen und -helfer für Ihr Engagement würdigen. Unser Markenbotschafter Luis will es wieder einmal ganz genau wissen. Lassen Sie sich überraschen, wem er diesmal spannende Fragen stellt.

Wir freuen uns auf die nächsten gemeinsamen bro**t**Zeit-Jahre mit Ihnen.

Herzliche Grüße
Ihr bro**t**Zeit-Vorstand

Hans-Jürgen Engler Margarethe Schlemmer

15 Jahre bro**t**Zeit – 15 Jahre unermüdlicher Einsatz für hungrige Schulkinder



2008 erschütterte ein Radio-Bericht Uschi Glas. Es sollte zwischen 3.000 bis 5.000 massiv hungernde Kinder in München geben. Eine Recherche ergab: Der Bericht stimmte! In Zusammenarbeit mit mehreren Schulleitungen entstand der Gedanke eines kostenlosen Frühstücks vor Unterrichtsbeginn. Mit ihrem Ehemann Dieter Hermann und den Rechtsanwältinnen Gisela und Dr. Harald Mosler gründete Uschi Glas den Verein bro**t**Zeit, der mit seinem Engagement in München startete und mittlerweile deutschlandweit aktiv ist.

Seit der ersten Stunde ist Lidl unser großzügiger Partner und spendet sämtliche Frühstückswaren. Nun, 15 Jahre nach Vereinsgründung, sind es 600 Tonnen Lebensmittel jährlich, die Lidl bereitstellt.

bro**t**Zeit-Vorstandsvorsitzender Hans-Jürgen Engler betont zum 15-jährigen

Jubiläum die Relevanz des Schulfrühstücks für alle Beteiligten: „In den Jahren seit Vereinsgründung konnten wir 15,5 Millionen Frühstücke an hungrige Kinder ausgegeben, 375 Schulen ins Projekt aufnehmen und in 21 Förderregionen mit mittlerweile 2.200 ehrenamtlich tätigen Seniorinnen und Senioren aktiv werden.“

Und Vorstand Margarethe Schlemmer ergänzt: „Diese Frühstückshelferinnen und -helfer versorgen täglich 15.000 Kinder mit Nahrung und Zuwendung. Dass jedes fünfte Kind in Deutschland hungrig zur Schule kommt, ist erschreckend. Wir werden weiterhin an der Seite benachteiligter Kinder stehen und mit unseren Spendern und Förderern, der Öffentlichen Hand und vielen Unterstützern dort helfen, wo wir dringend gebraucht werden, damit Hunger keine Chance hat und Bildungsgerechtigkeit möglich wird.“

bro**t**Zeit sagt Dankeschön

Die schönsten Momente für die bro**t**Zeit-Vorstände Margarethe Schlemmer und Hans-Jürgen Engler sind, neben den Besuchen bei den Frühstückstischen, die Dankeschön-Veranstaltungen.

Seit Vereinsbeginn möchten wir so das Engagement aller Beteiligten am

bro**t**Zeit-Frühstück würdigen. Nachdem wir 2024 bereits im Februar in München einen wunderbaren Abend mit mehr als 200 Gästen verbringen durften, freuen wir uns darauf, Sie mit leckerem Essen oder Kaffee und Kuchen zu verwöhnen; ein schöner Anlass, um mit anderen bro**t**Zeit-Ehrenamtlichen ins Gespräch zu

kommen und sich gebührend feiern zu lassen.

Wie sagte uns eine Helferin nach dem letzten Dankeschönabend in München: „Das bro**t**Zeit-Projekt ist so unglaublich bereichernd für mich. Ich freue mich jeden Tag auf die Kinder, und dass ich für sie da sein kann.“



Luis ...

... fragt
Uschi Glas

Luis geht in die dritte Klasse. Bevor er am brotZeit-Frühstück teilnahm, kam er hungrig zur Schule. Seine Leistungen haben sich inzwischen stark verbessert. Früher hatte er morgens vor Hunger ein Loch im Bauch. Heute fragt er anderen Löcher in den Bauch. Diesmal Uschi Glas, der Gründerin und Aufsichtsratsvorsitzenden von brotZeit. Luis ist unser Markenbotschafter.

Luis: Hallo Uschi, 15 Jahre brotZeit, 600 Schulen bis 2025, aktuell 2.200 Frühstückshelfer. Da wird mir ganz schwindelig vor lauter Zahlen.

Uschi: (lacht) Ja, mir manchmal auch. Dass aus meiner Idee, die ich mit meinen Mitstreitern umsetzen durfte, diese große Organisation wird, hätte ich nicht gedacht. Aber ich freue mich natürlich riesig, dass wir deutschlandweit so viele Kinder versorgen können.

Luis: Da bin ich auch froh. Hunger ist doof. Und das Schulfrühstück ist eine klasse Sache.

Uschi: Stimmt! Ihr Kinder sollt morgens zusammenkommen, miteinander reden, Spaß haben – und vor allem ausreichend essen, damit ihr fit seid fürs Lernen.

Luis: Wenn ich mal keine Lust auf Schule habe, denk ich einfach ans Frühstück. Dann fällt es mir viel leichter, aufzustehen.

Uschi: (lacht) Das freut mich. Und ich wünsche dir und allen Kindern auch in Zukunft viel Spaß beim Frühstück. Mein Verein macht natürlich weiter und wird noch mehr Kindern in ganz Deutschland helfen. Versprochen!

Luis: Oh, das ist super. Danke, liebe Uschi!

Das Auge isst mit

Das Besondere am brotZeit-Frühstück ist unsere Buffet-Form. Die von Lidl seit Vereinsgründung gespendeten Lebensmittel verdienen eine ansprechende Präsentation. Die Kinder sehen so die ganze

Auswahl und können selbst entscheiden, was sie probieren möchten. Anbei einige Inspirationen für eine Buffetgestaltung. Wir wünschen viel Freude bei der täglichen Frühstücksvorbereitung!



Zahl des Monats

Seit Vereinsgründung im Jahr 2009 wurden **15,5** Millionen brotZeit-Frühstücke an bedürftige Kinder ausgegeben.

Wir danken unseren treuen Unterstützern und Förderern

eleven

ONE
Foundation
Eine Stiftung der Metrol One Group

amazon

FONDATION
PETERS



Kellogg's

DEUTSCHE
POSTCODE
LOTTERIE

ROSSMANN
Mein Drogeriemarkt

Volksbank BraWo
Stiftung

DIS AG



Bayerisches Staatsministerium für
Familie, Arbeit und Soziales

Ministerium für
Schule und Bildung
des Landes Nordrhein-Westfalen



Hamburg

Behörde für Schule
und Berufsbildung



QR-Code mit dem Handy
scannen und spenden

Bitte spenden Sie unter:

BANKHAUS DONNER & REUSCHEL
IBAN: DE29 2003 0300 0227 7700 00
SWIFT BIC: CHDBDEHHXXX

Herausgeber: brotZeit e.V., vertreten durch den Vorstand
Redaktion: Barbara Renner, Melanie Ehrlich
Kontakt: redaktion@brotzeitfuerkinder.com